



**ACADÉMIE  
D'ORLÉANS-TOURS**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

**Circonscription de  
Châteauneuf en Thymerais**



## Conseil d'école n°2

Ecole : Saint-Aubin-des-Bois

Date et horaires du conseil : 18h-18h45

Présents et qualité :

**Equipe pédagogique** : Mme Camille Lureau (Directrice et enseignante de CM1), Mme Charlène Hermenier (enseignante en CP-CE1), Mme Nathalie Tutti (enseignante de CE2), Mme Gaëlle Capron (enseignante de CE1), Mme Katia Vandame (enseignante de CM2), Mme Elise Potheau (enseignante de CE2-CM1).

**Parents élus** : Mme Carole Aubert, Mme Pascaline Poignard, Mme Marine Lochon, Mme Loubna Belkouch, Mme Amandine Bernier, Mme Mélanie Dantier ;

**SIRP** : Mme Marie-Anne Chenesseau (présidente du SIRP – Fontaine-la-Guyon), Mme Piedagniel Sophie (Mairie de Saint-Aubin-des-Bois)

Absents excusés :

M. Benjamin Philippe (Inspecteur de l'éducation nationale de Châteauneuf-en-Thymerais)

### **ORDRE DU JOUR :**

Les évaluations nationales Repères de mi-parcours CP

Les actions pédagogiques mises en place en périodes 2 et 3

Les actions pédagogiques à venir

Le point "coopérative scolaire" OCCE

La sécurité dans l'école : le Plan Particulier de Mise en Sûreté

La rentrée 2024-2025

### Compte-rendu succinct du conseil d'école

#### **1. Les évaluations nationales Repères de mi-parcours CP**

Les secondes évaluations ont eu lieu au cours de la période du 16 au 27 janvier 2023.

Comme pour celles de début d'année, le français et les mathématiques ont été évalués.

En français, L'évaluation se déroule en 3 séquences avec des modalités de passation collective et individuelle. Les activités d'évaluation des compétences en lecture requièrent un temps de passation individuelle.

En mathématiques, les situations d'évaluation portent sur les nombres, le calcul en ligne lié à des situations d'addition et de soustraction et la résolution de problèmes. La passation est découpée en 2 séquences.

Pour les deux écoles, les élèves en difficulté, à ce stade de l'année, ont été identifiés. De la remédiation leur est proposée, en APC et au cours du stage de réussite des vacances de printemps.

Des Programmes Personnalisés de Réussite Educative (PPRE) ont été créés, ou réactualisés, pour ces élèves et une différenciation, sous forme d'adaptations pédagogiques, est mise en place au sein de la classe.

Un point sera fait, sur les progrès réalisés par ces élèves, en fin de période 5 par l'équipe enseignante de cycle 2.

## **2. Bilan des actions et projets qui ont eu lieu en périodes 2 et 3**

- ***Le projet d'école : En route pour les Jeux Olympiques !***

La rentrée des vacances de Noël a été marquée par le passage de la flamme olympique à l'école, le vendredi 12 janvier. Cette ouverture des Jeux olympiques de l'école de Saint-Aubin-des-Bois a permis de présenter les challenges olympiques qui allaient rythmer les deux prochaines périodes : le défi des 2024 passes et le cross olympique.

A la suite du passage de la flamme, les élèves et leurs enseignantes se sont retrouvés sous le préau pour chanter le chant « Il faut qu'on s'bouge ! » et ont partagé un goûter.

- ***Les aides pour les élèves en difficulté***

Mme Merlé, enseignante spécialisée à dominante éducative du RASED, intervient dans les classes de CE1 et CM1 pour un travail sur l'attention et la concentration. Ces séances, commencées en novembre, ont pour objectif de permettre aux élèves de comprendre le fonctionnement du cerveau, ainsi que le principe même de l'attention, pour les amener à être capable de conserver ou de ramener leur attention de manière à fixer les apprentissages.

Elle prend également des groupes à besoin d'élèves de CE1 pour travailler la lecture. Elle intervient aussi pour un élève de CE2, en lecture également.

Le stage de réussite des vacances de printemps aura lieu pour deux groupes de huit élèves maximum, à l'école de Saint-Aubin-des-Bois, pour travailler les apprentissages fondamentaux avec des élèves en difficulté, en CM1 et CP.

Il sera animé par Mme Lureau et Mme Bouhours sur quatre matinées, à hauteur de 3h par jour.

- ***Le parcours santé en cycle 2***

Les élèves de CP et CE1, sur proposition aux familles, ont pu, ou vont pouvoir bénéficier d'un dépistage de la vue et de l'ouïe.

L'infirmière scolaire du collège Edouard Herriot est venue à l'école pour commencer le dépistage avant les vacances d'hiver et reviendra le 4 avril pour les élèves restants dont les parents ont donné leur accord.

- ***Les projets et le lien avec le collège en CM2***

La classe de CM1-CM2 a participé à une classe transplantée, à Valloire, dans les Alpes du 12 au 19 mars. Le séjour s'est très bien passé. Les élèves sont rentrés ce matin, à 7h.

La classe a également pu se rendre au gymnase de Fontaine-la-Guyon, tous les jeudis de période 3, pour un cycle kinball.

Mme Vandame remercie le SIRP pour sa participation financière.

Une journée « portes ouvertes » a été réalisée au collège de Lucé, le vendredi 15 mars, mais les élèves étaient en classe de neige. Celle du collège de Courville aura lieu le jeudi 11 avril.

Le projet « Vis ma vie au collège » sera reconduit avec le collège Edouard Herriot, à Lucé. Les élèves suivront, au cours d'une journée au collège, un emploi du temps type d'une classe de 6<sup>e</sup>. Toutefois, seuls les élèves qui dépendent du collège de Lucé, car résidants à Saint-Aubin-des-Bois, pourront s'y rendre. Mme Lureau fait la demande pour inclure tous les CM2, mais si ce n'est pas possible, il faudra prévoir un remplacement pour la classe de Mme Vandame ce jour-là, afin qu'elle puisse s'y rendre avec les élèves concernés.

Au mois de juin, tous les élèves de CM2 pourront se rendre aux Olympiades organisées par le collège de Lucé.

La journée de la prévention routière, en partenariat avec la gendarmerie, pour les élèves de CM2, n'aura pas lieu cette année, suite à l'impossibilité de la Gendarmerie Nationale d'assurer cette mission en raison de l'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques.

Les élèves de CM1 et CM2 de Mme Vandame, bénéficieront d'une sensibilisation de la part de la gendarmerie de Courville-sur-Eure, le mardi 16 avril, autour des dangers liés à l'utilisation d'Internet. Ils passeront, à cette occasion, leur permis Internet.

Une initiation d'allemand sera également proposée aux élèves de CM2, par une enseignante du collège Edouard Herriot, sur un temps de classe. La date n'est pas fixée pour le moment.

- ***Les projets artistiques et culturels***

En décembre, les enseignantes de l'école ont organisé et offert aux enfants, une sortie au cinéma de Chartres, pour visionner le film d'animation *Migration*. L'équipe enseignante remercie l'APE pour le don fait en début d'année, qui a permis à ce projet de se faire.

Les élèves de CP et CP-CE1 participent ensemble au projet École et cinéma et visionneront trois films autour d'un projet pédagogique mené en classe.

Le projet Ecolire « À vos marques ! Prêt... Lisez ! » se poursuit. Les élèves des classes participantes au projet, ont pu découvrir, par lecture offerte ou en lecture autonome, quelques-unes des œuvres proposées. Un vote aura lieu à la fin de l'année sur une sélection d'œuvres. Les élèves voteront pour l'œuvre qu'ils ont préférée.

Les élèves de l'école de Fontaine-la-Guyon et de Saint-Aubin-des-Bois se rendront au parc de Fontaine-la-Guyon, le lundi 15 avril, pour assister au spectacle Pitt Ocha, mis en scène par les Ogres de Barback, en tournée actuellement. Les familles pourront également se rendre au spectacle avec leurs enfants au cours du week-end du 13 avril.

La guinguette est reconduite cette année. Le vendredi 14 juin, les élèves se rendront en randonnée, si la météo le permet, au parc de Fontaine-la-Guyon, pour un spectacle et un pique-nique, avec les élèves de maternelle et de CP.

Le spectacle de Pitt Ocha et celui de la guinguette nous sont offerts par les Rats des Chants, que nous remercions chaleureusement et les transports seront payés par le SIRP.

### **3. Les actions pédagogiques à venir**

La fin d'année sera animée par plusieurs sorties scolaires et par des Olympiades.

Les classes CE1 et CP-CE1 se rendront, le lundi 17 juin, à l'Ecomusée du Perche pour participer à des ateliers sur l'apiculture et la poterie.

Les classes de CE2-CM1 et CM1 se rendront, le vendredi 28 juin, au Château de Breteuil pour une visite guidée du château et pour participer à un atelier conté sur l'un des contes de Charles Perrault. Une visite des jardins pourra également être réalisée, si la météo le permet.

La classe de CE2 se rendra, le mardi 18 juin, au jardin de la Préhistoire à Auneau, pour visiter la reconstitution d'une maison du Néolithique et bénéficier d'un atelier poterie et fabrication du feu.

Mme Vandame aimerait se rendre au château de Versailles à la fin de l'année. Le projet est en cours de réalisation et aucune date n'est encore prévue actuellement.

Les transports scolaires seront payés avec le budget offert par le SIRP de St-Aubin/Fontaine et les visites et ateliers sont payés par l'école avec la coopérative scolaire.

Pour chacune de ces sorties, un pique-nique est à prévoir. Les familles seront prévenues et le SIRP a été prévenu aujourd'hui également, pour l'annulation des repas de cantine.

#### **4. Le point "coopérative scolaire" OCCE**

Don de l'APE : 3 000 €

Participation des familles à la coopérative scolaire : 1 528 €

Vente des photographies scolaires : 877,15 €

Des sorties et achats ont pu être réalisés :

- Commandes de séries de livres pour des classes et de matériel pédagogique et d'arts plastiques, chez ODMP ;
- Sortie au cinéma pour tous les élèves de l'école en décembre ;
- Inscription des élèves de CP/CE1 à École et cinéma ;
- Inscription de cinq classes à Écolire ;
- Cotisations à l'USEP et à l'OCCE ;
- Un don de 30€/enfant a été fait aux CM1 et CM2 qui se sont rendus en classe de neige.

Le solde actuel de la coopérative scolaire s'élève à 7 100,51 €

#### **5. La sécurité dans l'école : le Plan Particulier de Mise en Sûreté**

Le PPMS Risques Majeurs a eu lieu le vendredi 23 février à 14h45.

Le scénario proposé était le suivant : « survenue d'un nuage toxique ».

Les élèves ont été à l'écoute et attentifs, l'exercice a été réalisé avec sérieux.

L'école vient de recevoir des talkies-walkies, achetés par le SIRP, qui permettront aux enseignantes de ne plus avoir à utiliser leur téléphone personnel lors des exercices.

Il sera possible de communiquer avec toutes les classes, le bureau, la cantine et le préau.

Concernant les exercices Attentat/Intrusion, il sera possible d'envoyer deux signaux sonores courts, afin que les élèves puissent s'enfuir avec leur enseignante ou bien se cacher, selon le danger.

Le PPMS est donc à retravailler en ce sens et un second exercice Risques Majeurs sera réalisé avant les vacances de printemps, avec cette nouvelle modalité.

Le second exercice incendie sera réalisé de manière inopinée, à la demande du Conseiller de Prévention départemental, M. Teinturier.

#### **6. La rentrée 2024**

L'école ne subit pas de modification de structure pour la rentrée prochaine.

Nous nous maintenons à six classes et les niveaux de classe ne sont pas définis pour le moment.

Les écoles de Fontaine-la-Guyon et Saint-Aubin-des-Bois travaillent ensemble pour équilibrer les niveaux de classe à la rentrée prochaine.

A ce jour, sont prévus 331 élèves, sur le regroupement scolaire, pour la rentrée prochaine :

Cycle 1	Cycle 2	Cycle 3
45 PS 48 MS 34 GS	47 CP 38 CE1 35 CE2	42 CM1 42 CM2
<b>127 élèves</b>	<b>120 élèves</b>	<b>84 élèves</b>

**Aucune question des représentants de parents d'élèves pour cette séance.**

Mme Lureau transmettra les adresses mails des familles, ayant donné leur accord sur la fiche de renseignements en début, aux parents élus.

Le prochain conseil d'école sera réalisé avec l'école de Fontaine-la-Guyon. La date n'a pas encore été définie pour le moment.

Tous les points à l'ordre du jour ayant été abordés et les membres du conseil d'école n'ayant plus d'autres questions, la séance est levée.

Signature des secrétaires de séance

Signature de la directrice de l'école

**Mme Hermenier et Mme Capron**

**Mme Lureau**

